

Europäisches Hämophilie-Konsortium (EHC): Jahreskonferenz 2025 in Wien

Vom 3. bis 5. Oktober tagt Europas Gemeinschaft der Menschen mit Blutgerinnungsstörungen im Hilton Vienna Park

Wien/Brüssel – Das Europäische Hämophilie-Konsortium (EHC) wird die Gemeinschaft der Menschen mit Blutgerinnungsstörungen auf seiner Jahreskonferenz 2025 zusammenbringen, die vom 3. bis 5. Oktober in Wien, Österreich, stattfindet. Die Konferenz wird von der [Österreichischen Hämophilie Gesellschaft \(ÖHG\)](#), der österreichischen nationalen Mitgliedsorganisation des EHC, im Hilton Vienna Park ausgerichtet und bringt Patientenvertreter:innen, medizinisches Fachpersonal, Forscher:innen und Branchenexpert:innen zusammen.

Die Konferenz ist Europas wichtigste Plattform für den Austausch über die neuesten Fortschritte in der Behandlung und Erforschung von Blutgerinnungsstörungen. Das diesjährige Programm befasst sich mit neuen Behandlungsprodukten, multidisziplinären Versorgungsansätzen, Gesundheitssystemen und allen seltenen Blutgerinnungsstörungen, einschließlich der traditionellen EHC-Jugenddebatte.

Wichtige Höhepunkte der Konferenz:

- Neueste Behandlungsinnovationen und wissenschaftliche Entwicklungen
- Multidisziplinäre Pflege und Gesundheitsversorgungssitzungen
- Fokus auf alle seltenen Blutgerinnungsstörungen
- EHC-Jugenddebatte: kritischer und mitreißender Austausch über aktuelle Themen
- Networking-Möglichkeiten innerhalb der europäischen Gemeinschaft für Blutgerinnungsstörungen

Die diesjährige EHC-Jahreskonferenz findet vor dem Hintergrund der laufenden Diskussionen auf EU-Ebene über die Einstufung kritischer Arzneimittel statt. In Europa wurden Faktor-Konzentrate als kritisch eingestuft; von-Willebrand-Faktor (VWF)-Formulierungen gelten jedoch nur in einer begrenzten Anzahl von Mitgliedstaaten als unverzichtbar und wurden daher nicht in die Unionsliste kritischer Arzneimittel aufgenommen. Die Konferenz wird die dringende Notwendigkeit eines gerechten und nachhaltigen Zugangs zu Behandlungen für alle Menschen mit Blutgerinnungsstörungen in den Vordergrund stellen. Die EHC steht weiterhin an der Spitze der Bemühungen, dafür zu sorgen, dass die Stimme jedes Patienten und jeder Patientin mit einer Blutgerinnungsstörung, unabhängig davon, wo er/sie sich befindet, gehört wird.

Vertreter der nationalen Mitgliedsorganisationen von EHC werden sich mit führenden Fachleuten und Forschern aus dem Gesundheitswesen zusammenschließen, um

gemeinschaftsorientierte Inhalte zu erstellen, die Patient:innen und Familien direkt zugutekommen.

"The EHC Conference continues to be an invaluable opportunity to share expertise, present innovative research, foster collaboration, and strengthen the ties across the bleeding disorders community in Europe. This event traditionally welcomes a wide range of stakeholders—patients, caregivers, healthcare professionals, researchers, and industry partners. This year, we are proudly hosted by the Austrian Haemophilia Society, and we can't wait to bring our community together in one of Europe's most historic and culturally rich capitals." — Miguel Crato, EHC Präsident

„Es ist uns eine große Freude, diesen wichtigen Kongress in Wien zu hosten – einer Stadt mit langer Tradition in der Hämophiliebehandlung und -forschung. Wir heißen Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus ganz Europa willkommen, die hier mit führenden Expertinnen und Experten zusammenkommen. Wir freuen uns sehr auf den intensiven Austausch und das breite, spannende Programm, das in seiner Vielfalt alle relevanten Themenbereiche abdeckt.“ — Univ.-Prof. Priv.-Doz. Dr. Cihan Ay, Leiter der Hämophilie-Ambulanz am AKH Wien

„Der diesjährige EHC Kongress unterstreicht die hervorragende Zusammenarbeit zwischen den medizinischen Betreuern und den Patientenorganisationen im Bereich Hämophilie. Gerade in der Kinderbetreuung hat diese Kooperation eine langjährige österreichische Tradition: zum Beispiel besteht mit dem Hämophilie-Camp der ÖHG ein erfolgreiches Modell, das den jungen Patientinnen und Patienten nicht nur medizinische Begleitung, sondern auch Gemeinschaft, Austausch und wertvolle Unterstützung im Alltag bietet. Der Kongress verdeutlicht, wie wichtig die enge Zusammenarbeit aller Beteiligten ist, um die Versorgung und Lebensqualität von Menschen mit Hämophilie und ähnlichen Gerinnungsstörungen nachhaltig zu verbessern.“ — Ao.Univ.-Prof. Dr.med.univ. Christoph Male-Dressler, MSc, Leiter der Gerinnungsambulanz für Kinder und Jugendliche am AKH Wien

„Wir bieten ein außergewöhnliches Programm mit aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen, Berichten von Betroffenen und Informationen zu Patient:innenrechten. Wir haben eine hervorragende Auswahl an international renommierten Referent:innen und bieten die unvergleichliche Gastfreundschaft einer der lebenswertesten Hauptstädte Europas. Wir freuen uns darauf, die Community in Wien willkommen zu heißen und Ihnen auch in diesem Jahr eine herausragende EHC-Konferenz zu bieten.“ — Thomas Schindl, ÖHG Präsident

„Schön, dass bei diesem wichtigen Kongress auch wieder spannende Themen für Frauen mit milden bis starken angeborenen Gerinnungsstörungen im Programm sind. Als Bluterin kann man sich aufgrund der Seltenheit im Verhältnis zur Gesamtpopulation und der individuellen Ausprägungen mitunter einsam fühlen, da ist der Austausch mit Gleichgesinnten und medizinischem Fachpersonal, noch dazu auf europäischer Ebene, besonders wertvoll und hilfreich. Persönlich freue ich mich auf die berührenden Geschichten der Bluterinnen und auf die großartigen Fachvorträge, bei denen ich immer dazu lerne.“ — Marion Bräuer, Vorstandsmitglied der ÖHG für Frauenangelegenheiten

Praktische Informationen: Die Anmeldung umfasst Konferenzsitzungen, Zugang zur mobilen App, Mahlzeiten und Networking-Veranstaltungen. Tageskarten sind für EHC- und ÖHG-Mitglieder zum Preis von 80 € erhältlich. Der Veranstaltungsort bietet ausgehandelte Übernachtungspreise: 259 € pro Nacht (Einzelbelegung) und 289 € pro Nacht (Doppelbelegung), inklusive Frühstück.

Die zentrale Lage Wiens bietet eine hervorragende Erreichbarkeit, mit einem Flughafen, der 166 Ziele weltweit bedient, und effizienten Bahnverbindungen in ganz Europa.

Die EHC-Konferenz 2025 setzt das Engagement der Organisation fort, die Versorgung von Patient:innen mit Blutgerinnungsstörungen in ganz Europa durch Aufklärung, Interessenvertretung und wissenschaftliche Zusammenarbeit zu verbessern.

Für die Anmeldung und alle weiteren Informationen besuchen Sie bitte:

www.ehc.eu/event/ehc-conference-2025/

Über EHC: EHC ist eine internationale gemeinnützige Organisation für Patient:innen mit Blutgerinnungsstörungen in der Europäischen Region der Weltgesundheitsorganisation (WHO), die sich für die Verbesserung ihrer Lebensqualität durch Interessenvertretung, Aufklärung und Unterstützung der Gemeinschaft einsetzt. Weitere Informationen: <https://www.ehc.eu/>

EHC-Ansprechpartnerin: Roberta Sadauskaite, EHC Public Policy Lead - roberta.sadauskaite@ehc.eu

Für weitere Informationen zur Anmeldung, Unterkunft und allgemeine Anfragen zur EHC-Konferenz 2025 wenden Sie sich bitte an:

EHC 2025
c/o Conference Organisers Limited
20C The Courtyard
Castle Street, Dalkey
Co Dublin, Ireland
Email: events@conferenceorganisers.ie

Kontakt Daten der Österreichischen Hämophilie Gesellschaft, Gastgeberin der heurigen EHC-Konferenz vom 3. bis 5. Oktober im Hilton Vienna Park (Am Stadtpark 1, 1030 Wien):

Österreichische Hämophilie Gesellschaft (ÖHG)
Selbsthilfezentrum
Mariahilfer Gürtel 4
1060 Wien
Email: office@bluter.at